
CURSOS DE VERANO

40 alumnos de la
Universidad Autónoma
del país americano
buscan las claves de la
consolidación de la UE
para «extrapolarlas
a Latinoamérica»
:: JOSÉ CARLOS ROJO
SANTANDER. Los 40 alumnos de
la Universidad Nacional Autónoma
de México (UNAM), que durante
esta semana participan en Laredo
en el curso ‘Proyección de la Empre-
sa Internacional frente a un mun-
do globalizado’, buscan el modo de
extrapolar los aciertos europeos a la
realidad mexicana. «Sobre todo nos
interesa la manera en que en Euro-
pa se salvan las diferencias cultura-
les y económicas para producir un
acercamiento que está ayudando
mucho en materia de globalización

empresarial. Hay cosas que se ha-
cen aquí que podríamos trasladar a
Latinoamérica. No estoy hablando
de copiar, pero sí de fijar unos cam-
bios que son necesarios en nuestro
país», remarca David Eduardo Ciri-
lo, uno de los titulados en Derecho
por la UNAM, la universidad más
antigua del continente americano,
fundada en 1551 y con más de
250.000 alumnos.

«Para nosotros, como institución,
tener a tantos alumnos extranjeros
en las aulas de verano supone un gran
empuje a ese espíritu internacional
que baraja el campus cántabro como
estrategia de futuro. Es todo un ho-
nor contar con todos estos alumnos
titulados en una de las universida-
des más prestigiosas del mundo»,
concreta Guillermo Martínez, direc-
tor del Aula de Cine de la UC y res-
ponsable del monográfico junto con
la catedrática de la UNAM, Ariadne
Morán.

La pulsión formativa atrae a estos
titulados para aprender de las estruc-
turas políticas y económicas euro-
peas todo aquello que pueda resultar
útil para continuar el desarrollo de
la realidad latinoamericana. «Hay
muchas cosas que se pueden apren-
der de este lado del mundo», afirma
Marian Hernández, otra de las jóve-
nes alumnas delos curso de verano
que se celebra en la sede de la villa
pejina, que este año alcanza ya su
quinta edición.

«Nos atrae mucho conocer el modo
en que Europa ha ido creciendo, cómo
se ha ido constituyendo. Es muy útil
estudiar el proceso de la unión, por-
que se podría trasladar a Latinoamé-
rica», comenta.

Foro de debate
La especialidad de todos estos jóve-
nes es el Derecho Corporativo, «de
ahí su interés por estos temas que se
trabajan en el curso», aclara Martí-

nez. Más aún si la estructura del mo-
nográfico se aleja de las tradiciona-
les clases magistrales para sumergir-
se en una dinámica de intercambio
de opiniones entre el catedrático y
los alumnos donde lo importante es
el debate. «Ese diálogo resulta muy
valioso porque cada cual tiene su vi-
sión de cada lado del mundo para ha-
blar de temas importantes como el
derecho mercantil, laboral, banca-
rio, tributario, etc. Son todos cam-
pos importantes que nos encontra-
mos en este tema tan amplio que es
la internacionalización de la empre-
sa.

Luego, lejos de las aulas, el apren-
dizaje continúa. «No solo por lo bue-
no que es conocer gente de aquí y de
allá. También estamos disfrutando
de Cantabria y de Europa. La expe-
riencia de este curso de verano nos
ayuda a abrir la mente y a descubrir
este continente y lo bonito que es
España», recalca Julio Herrera.

México construye su futuro europeo
Los participantes del monográfico, junto al director del curso Guillermo Martínez. :: RAFA SÁNCHEZ

:: J. C. R.
SANTANDER. El profesor titular
de Derecho Civil de la Universidad
Nacional de Educación a Distancia
(UNED), Francisco Javier Jiménez,
señaló ayer en la UC que «se tienen
que establecer medidas compensa-
torias para forzar la igualdad» entre
el colectivo transexual, tales como
la puesta en marcha de actuaciones

educativas desde los colegios o de
«sistemas que eliminen las trabas o
que incluso potencien su acceso a
puestos públicos».

Jiménez, que participó en el Cur-
so de Verano de la Universidad de
Cantabria (UC) ‘Género, sexualidad
y reproducción’, que se celebra en
Santander bajo la dirección de Sil-
via Tamayo, añadió que «si las enti-

dades públicas no hicieran nada, la
situación de este colectivo proba-
blemente no avanzaría, ya que la so-
ciedad evoluciona en estos temas
bastante lentamente».

Libre elección
En relación a la Ley Integral de Tran-
sexualidad aprobada el pasado mes
de junio por el Parlamento andaluz,
el jurista declaró que «a nivel euro-
peo, es la primera ley regional en la
cual se aborda la transexualidad o
disforia de género, no desde el pun-
to de vista psicológico sino desde el
de la autodeterminación, lo que se

traduce en que partiendo de una es-
tabilidad, se va a permitir a cada in-
dividuo la libre elección de su géne-
ro».

Jiménez, que afirmó que
«cada uno tiene derecho a
que su sexo termine corres-
pondiendo con su identidad
sexual», continuó explican-
do que «hasta hace relati-
vamente poco se conside-
raba la transexualidad como
una patología psiquiátrica»,
mientras que ahora nos encamina-
mos hacia «el reconocimiento de la
identidad». El docente expuso que

la Ley de Identidad de Género de
2007, que regula este ámbito en el
plano estatal, permite cambiar el

nombre y el sexo en el DNI, pero
«exige un previo tratamien-

to continuado de al menos
dos años». Además, expli-
có que en esa legislación se
prima «la cirugía de reasig-

nación de sexo». Sin em-
bargo, Jiménez añadió que
«el enfoque hacia el que
vamos es hacia la situación

de la ley andaluza», esto es, «hacia
el reconocimiento de la identidad
sin necesidad de cirugía».

Francisco Jiménez exige
«normalizar la transexualidad»

:: J. C. R.
SANTANDER. Casi un centenar
de personas asistieron ayer al ta-
ller de Gastronomía de Cantabria
dedicado a la leche y a los produc-
tos lácteos, en el que participaron
el restaurador y jefe de cocina del
gastrobar ‘Asubio’, Nacho Basur-
to; el presidente de la Asociación
de Cocineros de Cantabria y jefe
de Hostelería de Cantur, Floren-
cio Bueyes y el profesor de la Es-
cuela de Hostelería del IES Fuen-
te de Fresnedo de Laredo, Ángel
Luis Gómez.

La sesión –que forma parte tam-
bién de la programación de Cur-
sos de Verano de la Universidad
de Cantabria– se centró en gran
parte en la evolución de la calidad
de la leche, que en palabras de Bue-
yes, «ha perdido calidad respecto
a lo que era antes debido a que las
vacas no pacen igual ni se las or-
deña igual tampoco», lo que ha
provocado, según el jefe de Hos-
telería de Cantur, que «ya no ten-
ga la misma grasa», lo que empeo-
ra la elaboración de recetas como
la cuajada o la leche frita.

Precio bajo
Para el profesor Ángel Luis Gó-
mez el precio de la leche cánta-
bra es barato, pues «quien diga
que es cara es porque no sabe lo
que cuesta producirla», ponien-
do como ejemplo que algunas
marcas de aguas «cuestan casi
como un litro de leche, cuando
los costes para fabricar ambos pro-
ductos son muy diferentes». En
este sentido, los cocineros lamen-
taron que «sea tan difícil poder
contar con un servicio de repar-
to de leche cruda y sin procesar
más económico», ya que los cos-
tes por realizar este transporte
suponen «triplicar el precio en los
restaurantes», por lo que final-
mente se ven obligados a usarla
‘de brick’. El queso también se tra-
tó en la jornada, ya que desde el
año 2012 en Cantabria «se puede
utilizar leche cruda para su ela-
boración», lo que según el mode-
rador del taller, el redactor jefe de
El Diario Montañés, José Luis Pé-
rez, «le da más chispa, categoría
y tono».

El Taller de
Gastronomía
estudia la calidad
del producto
lácteo cántabro

Francisco Javier
Jiménez
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